

PAROISSES HEBDO

EDITO

C'est sous le signe de l'espérance que vient de s'ouvrir un nouveau jubilé pour l'Église, le pape François nous invitant à devenir des « Pèlerins d'espérance ».

En ce dimanche où nous célébrons le baptême du Christ, rappelons-nous que nous recevons trois « cadeaux » de la part de Dieu au jour de notre baptême : la foi, l'espérance et la charité. Ce sont trois vertus qu'Il nous donne pour être en communion avec lui.

La foi nous permet de mieux le connaître et la charité de l'aimer avec l'amour même de la Sainte Trinité. Mais qu'apporte l'espérance ?

Cette vertu est plus que l'espoir. L'espoir c'est l'attente d'un avenir meilleur, mais incertain (nous espérons par exemple que le temps sera meilleur demain...). L'espérance est sûre car elle se fonde sur notre relation à Dieu qui ne nous abandonne jamais. Dieu a envoyé son Fils pour nous sauver et nous ouvrir les portes du Ciel. Il nous promet dans le futur la vie éternelle, et dans le présent sa grâce, non pour

ESPOIR OU ESPÉRANCE ?

supprimer les épreuves, mais pour nous aider à les traverser. L'espérance est comparable à une ancre et Dieu est comme un rocher sur lequel notre espérance est accrochée. Nous ne le voyons pas mais nous savons que nous sommes reliés à lui.

Il faut exercer chacune de ces trois vertus pour les développer. Pour l'espérance, il ne s'agit donc pas d'attendre l'avenir, même avec confiance, mais de discerner dans le temps présent la présence et l'action de Dieu pour s'appuyer sur le secours de sa grâce. Et si Dieu est présent aujourd'hui à nos côtés, il le sera aussi demain !

Être pèlerins de l'espérance, c'est s'appuyer chaque jour sur l'amour de Dieu, lui qui nous offre jusqu'au salut de notre âme, et en cette année jubilaire, la rémission des péchés et de ses conséquences.

« *Soyez toujours prêts à rendre compte de l'espérance qui est en vous* » (1 Pi 3,15).

Don Régis

DEUX RESTAURATIONS POUR LA CATHÉDRALE

Les Amis de la cathédrale d'Amiens ont financé en 2024 la restauration de plusieurs pièces du mobilier liturgique de la cathédrale datant du XIX^e siècle : la clochette basilicale, ou tintinnabule, et trois garnitures d'autels appartenant aux chapelles absidiales.

Le tintinnabule est, avec l'ombrellino, la marque symbolique que la cathédrale d'Amiens est érigée en basilique mineure. C'est le 12 décembre 1854, sous l'épiscopat d'Antoine de Salinis, que le pape Pie IX accorda à la cathédrale le titre de basilique mineure (le bref pontifical est conservé aux Archives diocésaines). Rome abrite les quatre basiliques majeures, rappelant les quatre patriarcats d'Occident, de Constantinople, d'Alexandrie et d'Antioche : Saint-Jean de Latran, Saint-Pierre du Vatican, Saint-Paul-hors-les-Murs et Sainte-Marie-Majeure. Les papes ont décerné à plusieurs centaines d'églises dans le monde le titre de basilique mineure, leur accordant droits, privilèges, prérogatives, honneurs et prééminence. Les fidèles visitant pieusement une basilique peuvent, aux conditions habituelles (confession, communion et prière aux intentions du souverain pontife) gagner une indulgence plénière. La France compte à ce jour cent soixante-treize basiliques mineures ; notre diocèse deux : la cathédrale et la basilique Notre-Dame de Brebières d'Albert, érigée à ce titre par le pape Léon XIII en 1895.

Deux insignes caractérisent les basiliques mineures : le pavillon (ombrellino) et la clochette (tintinnabule). Le pavillon est un grand parasol, dont l'armature de bois est recouverte de bandes de soie, alternativement rouge et jaune, en référence aux couleurs du gouvernement pontifical (anciennement celles du sénat romain). La partie supérieure se termine par un globe surmonté d'une croix dorée. Dans une basilique mineure le pavillon, disposé non loin de l'autel, est à moitié ouvert, tandis qu'il l'est complètement dans les basiliques majeures. Le tintinnabule se compose de trois parties : un bâton que le porteur tient à deux mains appuyé contre la poitrine ; la clochette elle-même, suspendue, avec un cordon pour la sonner ; et enfin un beffroi en bois sculpté et doré, où est peint d'un côté le titulaire de la basilique. Ces deux insignes sont portés lors des processions. Le tintinnabule de la cathédrale, de style néo-gothique, date de 1854. Il a été réalisé par l'atelier des Frères Duthoit, établi à Amiens rue Saint-Dominique (actuelle rue Emile-Zola) : c'est très certainement Louis Duthoit (1807-1874) qui le sculpta. Deux dessins provenant des albums Duthoit conservés au Musée de Picardie en attestent. Le beffroi est orné sur sa face principale de la Vierge et de l'Enfant, Marie étant la patronne de la cathédrale : entièrement doré, le relief se détache sur un fond bleu foncé étoilé d'or circonscrit. L'autre face porte l'inscription : *Basilica S. Mariae Ambianensis*. La partie basse est ornée sur son fond de branches de lierre, probable référence au blason de la ville d'Amiens et/ou à l'attachement de la cité à la Vierge Marie. De nombreuses lacunes émaillaient le décor de crochets du gable triangulaire et les contreforts latéraux hérissés de pinacles. François Hallot, ébéniste à Oneux, vient d'achever la restauration. Il a dû sculpter deux nouveaux contreforts, refaits sur les modèles existants et sur le dessin des frères Duthoit, ainsi que de nombreux crochets, bagues et autres détails qui avaient disparu avec le temps. Quant à la dorure, elle fut nettoyée à la colle de peau et une nouvelle dorure fut posée sur les parties refaites ou restaurées. Le tintinnabule a retrouvé en décembre 2024 le sanctuaire de la cathédrale, non loin de l'ombrellino.

Aurélien André, archiviste du diocèse d'Amiens

RENCONTRE DES SENIORS

Prochaine rencontre des seniors, **vendredi 17 janvier**, de 15h à 17h, à la salle Saint-Roch (14 rue Allou).

DIMANCHE 12 JANVIER : VŒUX ET GALETTES !

A l'occasion de la nouvelle année, les prêtres au service de nos deux paroisses vous invitent à la traditionnelle galette des rois ce **dimanche 12 janvier à 16h00**.

Venez tous fêter l'Épiphanie au Patronage Saint-Roch (14 rue Allou), partager la galette des rois et échanger les vœux. Il y aura des jeux pour les enfants. Si vous le pouvez, **apportez une galette à partager ou une boisson**.

MESSE À L'ÉGLISE DU SACRÉ-COEUR

Une messe sera célébrée le vendredi 17 janvier à 19h en l'église du Sacré-Cœur.

CONCERT PROPOSÉ PAR L'HOSPITALITÉ - 2 FÉVRIER

Un concert spirituel est proposé le **dimanche 2 février en l'église Saint-Jacques à 15h**. Le Chœur Notre-Dame, sous la direction d'Elisabeth Riquart chantera des œuvres de Vittoria, Elgar, Henry, Bearent, Maerten, du Jonchay, Ephraïm, ... Les bénéficiaires de ce concert permettront d'aider des personnes malades, handicapées ou dépendantes à partir en pèlerinage à Lourdes en juillet prochain.

PÈLERINAGE PAROISSIAL À ARGENTEUIL

A l'occasion de l'année jubilaire, le vêtement que Jésus a porté pendant la Passion est exposé dans la Basilique d'Argenteuil.

Miraculeusement préservée, cette relique est un signe que Dieu nous laisse pour nous rappeler que le Christ nous a aimés et s'est livré pour nous.

Les paroisses Saint-Jean-Baptiste et des Saints-Apôtres organisent un pèlerinage le **samedi 26 avril 2025** pour vénérer cette relique, ultime témoin de la Passion. Nous en profiterons pour visiter la cathédrale de Beauvais sur notre route.

Réservez la date ! Nous vous communiquerons davantage d'informations prochainement.

LE PATRO EN 2025 : quelles vacances pour vos enfants ?

Le Patronage Saint-Roch, centre de loisirs paroissial, est ouvert à tous les enfants et adolescents, dès l'âge de 6 ans, les mercredis en temps scolaire et lors de chaque période de vacances.

Pourquoi choisir le Patronage ?

Voici les engagements et les valeurs qui font du Patronage un centre de loisirs pas comme les autres :

- des activités de plein-air (2 terrains de jeux et le parc de la Hotoie juste à côté)
- une éducation par le jeu au respect et à l'entraide
- pas d'écran !
- une esprit de famille
- la politesse et le sens du service
- des installations variées (terrain de foot, basket, trampoline, salles de jeux)
- un encadrement diplômé et bénévole
- des propositions d'activités spirituelles (prière, catéchisme)

Les **dates d'ouvertures** pour les périodes de vacances du 1^{er} semestre 2025 :

Du 17 au 21 **février** (5 jours)

Du 7 au 18 **avril** (10 jours)

Du 7 au 25 **juillet** (14 jours)

Lors de chaque période de vacances, un thème de semaine est proposé pour les différentes activités (grands jeux, animations, ateliers manuels) ainsi qu'une sortie hebdomadaire (escalade, piscine, patinoire, bowling, visite ou découverte...)

Renseignements : patronagesaintroch@gmail.com

ou 07.62.02.90.59 (Marie, directrice)

INTENTIONS DE MESSES

PAROISSE SAINT-JEAN-BAPTISTE

Saint-Jacques : Bernard Videbien † ; Lyonel Lengellé †

Cathédrale : Alfreda Degay † ; Andrée Selon † ; Jean-Pierre Deletoille † ; François Vasselle † ; Michel Machy † ; Jean-Marie †, Françoise † et Simon † Tasseël † ; une intention particulière et les défunts de la famille On Do ; Chantal Engueleguele †, Murielle † Engueleguele, Simon † Ndarurinze, Jean-Désiré †, Abraham † et leur famille ; Jacqueline Bradley †, Jérôme Phardoy †, Frédérique Carton †, Geneviève Laurent †, Paulette Lacassagne † et les âmes du purgatoire.

PAROISSE DES SAINTS-APÔTRES

Les défunts de la famille Decock-Tolotti ; Marcelino Caldas Da Silva.

Cathédrale Notre-Dame



Ouverture :

de 7h30 à 17h30 en semaine
de 7h30 à 18h30 les samedis et
dimanches

Dimanche

10h30 Messe
17h Vêpres (*sauf le 12 janvier*)
17h30 Adoration (*sauf le 12 janvier*)

En semaine

Messes

9h du mardi au samedi
18h30 le mardi Messe grégorienne

Chapelet :

15h le samedi

Confessions

du mardi au jeudi de 9h30 à 10h30
samedi de 9h30 à 11h et
de 15h30 à 17h
dimanche de 15h30 à 17h
sauf le 12 janvier

Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

Laudes

7h45 du mardi au samedi

Paroisse des Saints-Apôtres

Mercredi à Renancourt

18h Messe

Jedi à Saint-Paul d'Etouvie

17h30 Chapelet avec la Légion de
Marie

18h Messe, adoration, confessions

Samedi Messe anticipée à 18h

11/01 à Dreuil

18/01 à Saveuse

Dimanche à Saint-Paul d'Etouvie

9h30 Chapelet

10h30 Messe

Paroisse Saint-Jean-Baptiste

Eglise Saint-Jacques

18h les samedis Messe anticipée

Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

18h30 Chapelet du lundi au samedi

19h Vêpres du lundi au samedi

19h Messe le vendredi 17/01/25

Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) Messes :

11h30 les lundis et mercredis

8h15 les mardis, jeudis,
vendredis et samedis

9h les dimanches

Eglise Saint-Leu : Messes

19h les mercredis

18h les dimanches